



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

### Gángster norteamericano muerto a tiros

CHICAGO.—Roger Touhy (el Terrible), gángster norteamericano de la era de la prohibición, ha sido muerto a tiros por unos desconocidos. Hacia tres semanas que había sido puesto en libertad.

Resultó herido Walter Miller, compañero de Touhy, que pudo hacer cinco disparos antes de perder el conocimiento. Su estado es grave.

Touhy y Miller, este último, sargento retirado de la Policía, entraban en la residencia de Miller cuando se produjo el incidente. Ambos hablaban de un libro publicado sobre la vida de Touhy, titulado «Los años robados».

Touhy, que contaba 61 años, vivió 26 en prisión por el secuestro de John Factor (Jake el barbero). Touhy sostenía que nunca secuestró a Factor y que fue condenado por las pruebas facilitadas por un perjurio.

Touhy era uno de los seis hijos de un policía de Chicago. su hermano falleció de muerte natural y otros tres fueron muertos a tiros. La madre de Touhy murió carbonizada al hacer explosión una estufa de petróleo.

### VEINTICUATRO MILLONES DE PESETAS PARA CONSTRUCCIONES ESCOLARES

CORDOBA.—La Junta Provincial de Construcciones Escolares y la Diputación Provincial vienen realizando una magnífica labor a fin de mejorar las instalaciones escolares.

Como resumen de estas actividades se construyeron durante el año de 1957, 220 escuelas y 39 viviendas para maestros. En 1959, 159 escuelas y 54 viviendas. El plan pendiente de realización en la provincia importa más de 24 millones de pesetas y comprende la construcción de escuelas y viviendas para maestros y grupos escolares.

### En Londres se puede adquirir artículos de todo el mundo PLATOS NACIONALES DE CUALQUIER PAIS EN EL DISTRITO DE SOHO

LONDRES.—Los londinenses creen firmemente que su ciudad natal es uno de los centros de ventas más interesantes del mundo. Son tantos los siglos que Gran Bretaña viene siendo una nación de comerciantes, y ha acumulado tal red de contactos, muchos de ellos basados en la metrópoli, que bien puede llamarse a Londres el «bazar» del mundo. Por ejemplo, un turista del Reino Unido podrá comprar un bonito recuerdo en casi todos los países de Europa, descubriendo al regresar a Londres que objetos similares se hallan en venta en uno de los grandes almacenes londinenses. La capital británica también se enorgullece de sus tiendas pequeñas en las que se venden artículos inusitados.

Soho, un pequeño distrito de muy pocas hectáreas de extensión, puede ofrecer comida de cualquier parte del mundo al aficionado a la gastronomía; en dicho barrio hay restaurantes que sirven platos nacionales de todas las naciones, lo cual no es sorprendente, si se tiene en cuenta que los propietarios son oriundos de dichas naciones.

¿En qué otra parte del mundo se encontraría una casa de té inaugurada en 1706 que todavía siga vendiendo los más finos té, cafés y chocolates obtenibles?

En la Tienda de Twinings Ltd,

en el Strand, el visitante puede ver los antiguos libros de cuentas y los retratos de cada generación sucesiva de Twinings hasta la época actual.

En Bond Street se puede comprar chocolates elaborados a mano con las iniciales que uno desee en la casa Charboneel & Walker; unas pocas calles más lejos, el aficionado a los quesos encontrará, en la tienda de Paxton & Whitfeld, todo tipo de queso imaginable, tanto británico como extranjero.

Londres es un centro de ventas sin igual, tanto para la persona de amplios medios económicos, como para aquellas que quieren que lo comprado valga lo que cuesta.

### Marruecos suprime el visado para los turistas

RABAT.—Marruecos ha decidido permitir la entrada en el país a los turistas sin necesidad de visado. Solamente se exigirá el pasaporte.

El Gobierno estudia otras medidas tendentes a aumentar el turismo en Marruecos.

### Alemania Occidental adquirirá 363 cazas a reacción norteamericanos

BONN.—El Ministerio alemán occidental de Defensa ha anunciado que la comisión de Defensa de la Cámara Baja ha aprobado la adquisición de 363 aviones de caza a reacción norteamericanos «Starfighter», para las fuerzas aéreas alemanas. El anuncio dice que este pedido, incluyendo las piezas de repuesto, tiene un valor de más

de 2.500 millones de marcos. Añade el ministerio que la comisión de Defensa también ha aprobado la compra, por valor de 480 millones de marcos, de proyectiles dirigidos norteamericanos «Mabe». Este proyectil, de tierra a tierra, puede transportar una cabeza de guerra atómica y tiene un alcance de unos mil kilómetros.

### Para ayudar a los necesitados

#### Importante colecta en Alemania

HAMBURGO.—Está en pleno desarrollo una amplia colecta contra el hambre y las enfermedades en el mundo, organizada por los católicos de Alemania, y que fue propuesta en la Asamblea general de Acción Católica, de la ciudad de Hamburgo.

De los 32 millones de marcos recogidos hasta la fecha, han sido distribuidos ya 19 millones de marcos, es decir, unos, 285 millones de pesetas.

De las peticiones presentadas, que ascienden a un total de 80 millones de marcos, es decir, unos 1.200 millones de pesetas, han podido ser satisfechas sólo aquellas más urgentes, como son: socorro a las víctimas de las epidemias y de las calamidades anuales, alimentación de los niños, envío de medicinas, ayudas a la construcción de escuelas y hospitales y otras análogas. Todas estas ayudas han sido concedidas sin discriminaciones de nacionalidades ni razas.

### EXPORTACION DE GAFAS ESPAÑOLAS

BARCELONA.—Más de 40 mil gafas han sido exportadas en un mes por una sola fábrica, barcelonesa a distintos países de Hispanoamérica, Africa del Sur y Oriente Medio. Al igual que por lo que se refiere a otros productos, España, que durante muchos años fue consumidora de gafas procedentes de diversos mercados extranjeros, se ha colocado ya en el rango de nación exportadora. Ello demuestra que no solamente se ha alcanzado la potencia de fabricación suficiente, sino también la calidad necesaria para poder afrontar la competencia.

### MOVIMIENTO TELEGRAFICO EN LEON

LEON.—El movimiento telegráfico ha aumentado considerablemente. Se han expedido más de 130 000 telegramas en un año y se han recibido 150 mil. Los giros telegráficos ascienden a 47.000 los expedidos y a 40.000 los que se recibieron. La longitud de las líneas telegráficas por carreteras y caminos es de 459 kilómetros, y por vía férrea, 127.



## «En Lanzarote he recibido la más sorprendente impresión del archipiélago»

Sobre diversos aspectos históricos de nuestra isla habla en "Falange" el doctor Morales Padrón

Del diario «Falange», y sin ningún comentario por nuestra parte, reproducimos las siguientes declaraciones del catedrático de la Universidad de Sevilla, don Francisco Morales Padrón: «Aprovechando el viaje a nuestra ciudad del distinguido paisano, el Cabildo Insular de Lanzarote le invitó para que hiciera un viaje a aquella isla, y en la que habría que realizar — ese fue el fin primordial de la invitación — algunas investigaciones en torno a varias facetas de la historia lanzaroteña.

Todavía está en la mente de los isleños unas recientes declaraciones del señor Serra Ráfols en las que hablaba del descubrimiento de la primitiva iglesia de San Marcial del Rubicón.

Por eso, cuando sin querer ha salido a relucir este viaje, es por lo que le preguntamos al catedrático de Historia de América de la Universidad de Sevilla:

—¿Cuál ha sido la primera impresión tanto de sabor espiritual como meramente científico, de este viaje suyo a Lanzarote?

—En Lanzarote he recibido la más sorprendente impresión del Archipiélago. Mucho podría hablar de otros muchos interesantes aspectos, cual el turístico, pero ahora sólo hablaré de cuatro cosas: documentos, conventos, molinos y ruinas del Rubicón.

En Lanzarote se ha efectuado un expolio de muchas de estas cosas. Han salido documentos de iglesias y Ayuntamientos de manera inexplicable.

—¿Cuál sería el remedio contra esa enfermedad de no respetar los papeles por conside-

rárselos «viejos»?

—Por todo esto estimo conveniente que alguien efectúe un inventario o Catálogo de los documentos conservados en iglesias, Ayuntamientos y casas particulares. También habría «microfilmarnos», pues no son tantos, e inyectarles a las gentes cierta «conciencia histórica» para que calibren el interés de los «papeles viejos».

—Los conventos y los molinos; inexplicable abandono de algunos muy interesantes. ¿Qué dice usted a todo eso?

—Algunos conventos exigen semejante cuidado. Es intolerable que el artesonado de alguno—Santo Domingo, en Tegui-se—, haya sido quitado por un particular que se lo llevó a otra isla. Idéntico es el caso de los molinos que dotaban al paisaje de una nota típica y viva; varios están abandonados, otros tristemente destruidos. Recuerdo ahora el magistral canto descriptivo que Angel Guerra hizo de uno de ellos en «La Lapa» y recuerdo también que en la Mancha los reconstruyen y convierten en museos. Igual se podría hacer en Arrecife convirtiendo un motivo que la domina en exposición permanente de artesanía.

Recuérdole ahora, cuando hablamos de Lanzarote, del reciente descubrimiento de la iglesia del Rubicón. Morales Padrón nos dice:

—La visité con cierto detenimiento. La ha puesto de actualidad un plano hallado en la parroquia de Yaiza, El planito de la planta de la primera iglesia alzada en la isla fue trazada en 1862 sobre los restos aun visibles de la levantada en el siglo XV y se dibujó con moti-

vo de un proyecto de reconstrucción que no cuajó.

Estimo conveniente hacer unas detenidas excavaciones y de acuerdo con un modelo normativo, reedificar la iglesia e inaugurarla en 1962, centenario del primer intento de reconstrucción.

—¿Qué fue lo que halló Vd. en el reciente reconocimiento ocular en el histórico sitio?

—Restos humanos casi a flor de tierra y observamos cimientos o paredes al pie de la Cruz colocada en el año de 1962 y no en 1959 como se ha dicho recientemente. En la derecha de la Cruz yacen tres pozos de los cuales uno es el de San Marcial, pues tiene una galería en cuyo fondo se encuentra una hornacina para colocar el Santo. En la amplia vaguada de la izquierda pudo situarse la iglesia y el poblado, pues allí señalaba nuestro guía — Marcial Santana — la iglesia según tradición recogida de su abuelo, pastor por aquellos contornos.

Así terminó el diálogo. Una entrevista en la que se abordaron, casi sin quererlo, importantísimos temas de nuestra historia insular.

### CADA SEMANA UN RUMOR

Se dice que la empresa "Alensa" está construyendo en Santa Pola seis buques pesqueros de altura para incorporarlos a la flota de Lanzarote.

## PERFIL ISLEÑO

### VERDURAS

Algunos asentadores de frutas y verduras del Mercado nos encarecen transmitamos un ruego a la Compañía Tramediterránea en el sentido de que su mercancía sea descargada lo más rápidamente posible del buque correo que llega los martes, pues a veces se efectúa esta descarga por la tarde, con el consiguiente perjuicio. Como consideramos justa esta aspiración nos complacemos en hacerla pública.

### MUELLE

El incremento de las líneas marítimas y aumento de estancia en puerto de los buques correos ha agravado el problema de atraque en el antiguo muelle, especialmente de pesqueros que, a veces, por no disponer de este atraque, se ven en la necesidad de tomar el agua en camiones (en Los Mármoles) así como el hielo, llegando este ya muy mermado al nuevo puerto. El agua así también resulta muy cara, al no poder utilizar la tubería directa existente en el viejo espigón.

Estimamos que, sin perjudicar a nadie, se puede beneficiar a estos pesqueros que tanto están contribuyendo al auge de nuestro puerto.

### AZUCAR

Para tranquilidad de las amas de casa nos complacemos en comunicar que mañana, miércoles, es esperado en Las Palmas un barco conduciendo un importante cargamento de azúcar, con lo que quedará resuelto el problema de escasez de este producto últimamente registrado en las islas de nuestra provincia.

### CAMELLOS

Son 47, y no 21, como erróneamente informamos en nuestra última edición, los camellos que la semana pasada cargó en Arrecife el «Puerto de Valencia» con destino al consumo de la población de Sidi-Ifni.

En compensación a estos ru-

(Pasa a cuarta página)

## Se establecerán paradas de taxis suplementarias en la plaza de España y estación de la "Disa"

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado establecer dos paradas suplementarias de taxis, en la plaza de España y cercanías de la estación de gasolina «Disa». Sólo se está pendiente de la instalación del teléfono para que comiencen a

funcionar.

La parada principal, de la Marina, ha sido ampliada hasta 22 taxis, encontrándose hoy renovado todo el material con la reciente adquisición de modernos vehículos.

## KINDERGARTEN

(Colegio de párvulos)

Moderno método de enseñanza con

introducción al inglés

Horario de clases: de 9 a 12 de la mañana y 2.30 a 4.30 de la tarde

Para informes: Luis Morote, 5.

Teléfono, 415

COLABORADORES DE «ANTENA»

UN VIEJO RESURGIR

(especial para "ANTENA")

Por JOSE TORRELL

Recientemente en muchos países se han dado lamentables casos del resurgir nazi alemán. No podía ocurrir en peor momento. Cuando Alemania más necesita de la confianza de Occidente, se han producido esta serie de ataques pacíficos sobre las sinagogas y establecimientos judíos pintando grandes cruces gamadas que han hecho aumentar la desconfianza y la polémica en muchos sectores, sobre si debe o no ser incorporado totalmente este país al ritmo del mundo Occidental.

Esta serie de accidentes son, en su mayoría, provocados por individuos jóvenes, desconocedores de lo que fue el régimen hitleriano en su tiempo. En Alemania existen infinidad de asociaciones o clubs, por suerte con pocos afiliados, en que se les enseña durante las excursiones campestres un principio de la educación militar. A menudo celebran reuniones secretas en las que se lee y comenta el «Mein Kampf», libro en que Hitler vertió su ideología política.

En el Estado de Hesse fue hecha hace ya varios meses una encuesta escolar sobre la opinión que tenían los alumnos respecto a Hitler y el número de judíos asesinados por los nasis. A la primera pregunta uno respondió: «Terminó con el paro obrero y también hizo construir muchas carreteras», otro dijo: «Engrandeció Alemania», y un tercero anunció solamente que había gobernado del 1933 al 1945. Respecto a la sistemática eliminación judía, el alumno que llegó más alto dijo que 30 000, pero la verdad es, que fueron más de seis millones los eliminados por los nasis.

Alemania debe ganarse la confianza mundial y por mal camino va para ello. Muchos alemanes se preguntan cómo puede ser que por ejemplo Francia, pobre y sin recursos, pueda hablar y hacer unas peticiones muy por encima de sus posibilidades sin que nadie ose burlarse de ella. Todo es cuestión de «prestigio» y eso ha de ganarse a pulso, evitando desviaciones peligrosas.

El Gobierno alemán debe reaccionar (y ya lo está haciendo) con mucho brío ante tales desafueros, castigando con ejemplaridad a los culpables si no quiere exponerse a perder lo que con tan grandes esfuerzos ha logrado. De este modo demostrará el desprecio que siente el pueblo hacia esta minoría de incontrolados que no representa en modo alguno el verdadero sentir del país.

Barcelona, enero de 1960

SOÑAR NO CUESTA NADA

Por FACUNDO PERDOMO

Y yo soñé. Tuve no ha mucho un largo sueño. No puedo precisar qué tiempo mi dormir fue plana abierta donde lo ignoto escribía. Ahora que aún tengo esa copia nítida y clara dentro de mi ser y antes de que se me extravíe o confunda con la presencia de lo real, quiero que pase a ser meditación y estudio de tu conciencia, lector amigo.

Era Nochebuena. Había muchos letreros luminosos. Unos eran fijos; otros, cual faros del mar, hacían guiños de reclamo. Muchos eran los matices que en porfiada lucha intentaban llamar para sí a los clientes. Riadas humanas llenaban las calles: había muchos niños, hombres, mujeres. Mucha gente. Todos entraban en este o aquel establecimiento a ver o a comprar.

Veíanse amplios almacenes, como avenidas, profusamente iluminados. En casi todos notábase la presencia de elegantes árboles constelados de luces. Era Nochebuena. A través de amplios y anchos cristales podían verse Portales de Belén. En cada uno un niño cara al cielo simbolizaba el natalicio del Redentor. Todos eran muy bonitos y más o menos artísticos. La gente discutía sobre la conformación del visto aquí y del mirado allá. Los menos, acerca de su hermoso significado.

Donde no había portales había también niños como Aquel. Fijamente miraban las golosinas, los juguetes. Casi todos eran hijos del bienestar. Bien vestidos, robustos; bien calzados y con rostros iluminados por la ilusión. Sus progenitores acompañantes sonreían de sus inocentes pretensiones: Yo quiero eso, para mí aquéllo. Yo deseo eso y aquéllo y lo otro. Dulce juventud, divino tesoro, dijo una queda voz.

De pronto, adiós dulce sueño. Mas seguí soñando. Se acabaron las luces. Surge la negra noche. Aúlla en las sombras el viento con lamentos. Ramalazos de fría llovizna me hieren el rostro. No veo en el cielo estrellas. Algunas espaciadas lucecitas casi tocan la tierra. Son chabolas. Dentro se oyen voces; son como susurros de oración. Oigo un fuerte y repentino grito: Nochebuena, Nochebuena, Nochebuena... Todo queda en silencio. Sólo el viento se oye ya:

Sin transición casi, escucho el zumbido hiriente de algo que corta el espacio sin dejarse ver y, como si se destaparan de súbito mis oídos, escucho un estruendo de risas, canciones y vivas. Hay también unos imperceptibles ecos de sollozos. Ante mí, otra vez las amplias calles llenas de colores, de escaparates, de bullicio. La humanidad ríe.

Allá en una apartada calle está junto a un escaparate un niño. Se incrusta materialmente al cristal. Sus rojos y tiernos labios se frotan entre sí. Está viendo a su través, turrónes, mazapanes, caramelos. Surge de no sé dónde un hombre uniformado. Viste traje azul, algo blanco y confuso lleva en la cabeza. Se acerca al niño. Es un guardia. El pequeño tiembla. Su joven corazón, nacido ayer, revolotea dentro de su pecho, cual pájaro preso. Ahora tiene mucho frío. Se acuerda de su desnudo pueblo allá en el barranco.

-¿Qué haces ahí, pequeño? Viendo las cosas señor. El agente mira al niño, éste tiene los pies desnudos (veo al niño del Portal). Tiene barro entre los dedos. Se viste con harapos. El guardia está en silencio. El niño también. Se miran quietos, callados.

Entre ellos se está formando una nube, es blanca, muy blanca. Algo así como una torre de algodón. De repente se desvanece; se pierde hacia el cielo. (Pasa a cuarta página)

AVISO DE INTERES PARA IMPORTADORES, EXPORTADORES Y COMERCIANTES

Se pone en conocimiento de los señores Importadores, Exportadores y Comerciantes en general de esta isla que, a partir del actual mes de Enero, (en su segunda quincena) quedará establecido un SERVICIO REGULAR SEMANAL entre el puerto de BARCELONA y el de ARRECIFE, con escalas eventuales en los puertos de VALENCIA y ALICANTE, quedando incorporados a este servicio, los conocidos buques:

«INDUNAVALES» y «ASTENES, CUARTO, QUINTO y SEXTO»

Para informes y compromisos de embarque dirigirse:

En Barcelona a HIJOS DE FRANCISCO ARGUIMBAU, Paseo de Colón, 1.-Teléfonos: 215732—314207.

En Valencia a TRAFRUMEI, Edificios Confrana (Paseo Cantarranas).-230889—230898.

EN ARRECIFE a AGENCIA MARITIMA MEDINA S. L. Quiroga, 4.-Teléfono, 92.

En Las Palmas a AGENCIA MARITIMA MEDINA S. L. P. del Castillo W núm. 1/3.-Teléfonos: 3300/1/2 3644-2866.

¡Aquí está su lavadora!

**SUPER MAQUINA DE LAVAR**

La más moderna lavadora eléctrica de cerca

**Y... SERÁ SUYA**

Lava, acariciando su ropa

Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

# CARNET SOCIAL

**EL GOBERNADOR MILITAR.**—Ha regresado a Las Palmas, después de permanecer varios días en esta isla en visita oficial, el Gobernador Militar de la provincia, general de Brigada Excmo. Sr. D. Román León Vilaverde.

**OTROS VIAJEROS.**—Acompañado de su señora esposa llegó de Badajoz el capitán de Infantería don José Llorente.

—Regresó de Sevilla el Agente Comercial don Juan Villalobos Guerrero.

—Marchó a Alicante don Vicente Llofret López.

—Ha hecho viaje a Santa Cruz de La Palma, adonde ha sido destinado, el funcionario de Prisiones don Pedro Crespo.

—De Puerto del Rosario regresó el Aparejador don Manuel Marín Tapia.

—Marcharon a Tenerife, en donde pasarán una larga temporada, las señoritas Mari Ola Sáenz Reguera y Amparo Ortega Cabrera.

—Hizo viaje a Vigo don Jorge Toledo Betancort.

—Hoy marcharán a Las Palmas la señorita Juana Bethencourt y doña Otilia Topham.

—Acompañado de su señora esposa ha regresado de Santa Cruz de La Palma don Tomás Guadalupe Luzardo.

**NATALICIOS.**—Ha dado a luz una niña, primero de sus hijos, la señora esposa de don Gonzalo Godoy, de soltera Clorinda Fernández Barreto.

—También ha dado a luz, una niña, la señora esposa de don Hernán Lorenzo Castro, de soltera María del Carmen Hormiga.

—Asimismo ha dado a luz

## PERFIL ISLEÑO

(Viene de segunda página) *miantes que en tan importante número se han exportado el año anterior, estamos recibiendo dromedarios jóvenes, de buena raza, procedentes de la isla hermana de Fuerteventura. En el vapor correo del viernes llegaron 17.*

**A G U A**

*Debido a la persistente sequía, el Cabildo Insular ha realizado trabajos en la galería de Famara que han dado por resultado un importante aumento en la producción de agua potable. Estos trabajos se continuarán en lo sucesivo, pero, pese a ello, en los habitantes de la isla debe imperar una conciencia ahorrativa de líquido, en previsión de que no se produzcan lluvias de importancia.*

*El agua ha sido ya racionada a los buques pesqueros en tránsito, uno de los cuales, el «trawler» «Salmón», ha suspendido su escala en Arrecife al resultarle imposible aprovisionarse de 40 toneladas*

**GUI TO**

una niña doña Julia Arrocha Rodríguez, esposa de don Francisco Sainz Ibáñez.

**MATRIMONIOS.**—En la pasada semana se celebraron los enlaces matrimoniales de don Andrés de Andrés Cruz con la señorita María del Carmen de León Umpiérrez y don Francisco Hernández Acosta con la señorita Dolores Santana Martín.

**DEFUNCIONES.**—Ultimamente han fallecido en Arrecife la anciana doña Manuela Concepción Arbelo y el niño de 5 años de edad José Manuel Arrocha, a cuyas respectivas familias enviamos nuestro más sentido pésame.

**TOMA DE POSESION.**—En atento besalamano nos da cuenta de su toma de posesión como Juez Comarcal de Arrecife, don Plácido Verdú Mora.

**DESTINO ECLESIASTICO.**—Ha sido designado párroco de Las Lagunetas (Gran Canaria) el que hasta ahora lo fue de Yaiza, Rvdo. don Juan Morales Sánchez.

## Soñar no...

(Viene de tercera página)

Queda en su lugar una hermosa joven. Viste de azul; sí, lleva un manto celestial. Y es muy bella, muy bella. Ase al niño por un brazo y se lo lleva. El guardia saca un pañuelo, mira a su alrededor y se lo lleva a cara. Es Nochebuena, es Nochebuena, es Nochebuena...

La hermosa joven y el niño aquel se mueven en las calles. La gente los mira. Se para a mirarlos. Hace comentarios: ¿Quiénes serán? Que raro. Una joven tan ricamente vestida con ese pobrete.

De pronto oigo de nuevo aquel ruido del espacio. Veo el cielo limpio. Muchas estrellas navegan por él. Todo es silencio. El viento se ha ido; la lluvia cesa y, miles de faros se entrecruzaban por las riberas de un barranco. Son lujosos automóviles. De ellos veo surgir a mucha gente elegante; todos llevan paquetes. Oigo una música muy dulce que se esparce por los cerros, es algo así como el Gloria También escucho muchos sollozos. De muchos ojos veo caer perlas muy brillantes... Me desperté asombrado. Y estaba llorando...

San Bartolomé de Lanzarote, diciembre de 1959

## SE VENDE

Furgoneta Ford «Pilot» semi-nuevo. Informes, taller José Pérez, Fajardo, 11 - Arrecife

## Felicitación de Pascua

Ultima relación de felicitaciones recibidas, a las que gustosamente correspondemos: don José Tresguerras Barón, notario jubilado de Lanzarote, residente en Madrid; don Pedro Gómez Aparicio, director de la «Hoja del Lunes» de Madrid; don Aureliano Montero Gabarrón, Graduado Social; don Aureliano Montero Sánchez, director de la Prisión de Arrecife; don Adolfo Fera, industrial tinerfeño residente en Madrid; señoritas María y Esther Espinola Espinola, profesoras residentes en Montevideo; don Francisco Rodríguez Clavijo, licenciado en Derecho, de San Bartolomé; don Domingo Acosta Pérez, redactor de «Diario de Avisos», de Santa Cruz de La Palma; don Eutropio Rodríguez, jefe de Negociado del Instituto Nacional de Previsión en Madrid; don Fernando Cañellas, Inspector Nacional de Prensa del Movimiento (premio periodismo «José Antonio Primo de Rivera 1959»), con residencia en Madrid; don César Manrique Cabrera, pintor artístico lanzaroteño residente en Madrid; doctor Attilio Gaudio, etnólogo italiano vecindado en París; señorita Esther Peter, periodista francesa de Estrasburgo; M. y Mme. Teuller, periodistas suizos con residencia en Ginebra; Mr. Thort, periodista norteamericano de Washington; Mr. William Cawthero, de Inglaterra; don Gundemaro Padilla, de Buenos Aires y don Pablo de Irazábal, sub-director de «El Alcázar».

## Cine «ATLANTIDA»

Pantalla Panorámica  
Películas que proyectará este local durante la presente semana  
**Martes, 7:30 y 10:30**

La temeraria gesta del contrabando internacional de marfil

### AL OESTE DE ZANZIBAR

TECHNICOLOR  
por Anthony Steel y Sheila Sim. Aventuras excepcionales en las selvas africanas.

(Todos los públicos)

**Miércoles, 7:30 y 10:30**

Un «romance» con carcajadas

### EL INOCENTE

por Pedro Infante y Silvia Pinal. Divertida, humana y sentimental, comedia musical.

(Autorizada mayores)

**Jueves, 7:30 y 10:30**

La Roma de los Césares con sus brutales espectáculos circenses

### DEMETRIUS Y LOS GLADIADORES

CINEMASCOPE-TECHNICOLOR  
por Victor Mature, Susan Hayward y Michael Rennie. Sangre cristiana en la arena del circo era el mejor sedante para la locura de Caligula.

(Todos los públicos)

**Viernes, 7:30 y 10:30**

Apasionante estreno

### MÁS ALLA DEL SACRIFICIO

por Pedro Infante. Escenas de inquietante realismo tomadas en el famoso penal de «Las Islas Marías», el cementerio de los hombres vivos.

(Autorizada mayores)

**Sábado, a las 7:30 y 10:30**

Un delicioso cuento de hadas

### PAPA PIERNAS LARGAS

CINEMASCOPE - COLOR DE LUXE  
Fred Astaire, el rey de los bailarines, convertido en ángel guardián de Leslie Caron. Una ingenua colegiala a la conquista del más bello sueño de amor.

(Todos los públicos)

MUY PRONTO:

### BOMBAS PARA LA PAZ

## Veintiseis horas consecutivas lloviendo en LA PALMA

Por noticias de agricultores de Lanzarote residentes en La Palma se sabe que, durante los días 7 y 8 del mes actual, se han producido abundantes precipitaciones en la mencionada isla de la provincia de Santa Cruz de Tenerife, lloviendo casi sin interrupción 26 horas consecutivas, produciendo extraordinarios beneficios en los cultivos agrícolas.

La cosecha de patatas según las mismas noticias, es abundantísima, vendiéndose este producto en el mercado a 1'50 pesetas kilo.

## EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE:

HACE SABER: Que últimado los Padrones sobre «TRIBUNAS, TOLDOS U OTRAS INSTALACIONES SEMEJANTES, VOLADIZAS SOBRE LA VIA PUBLICA O QUE SOBRESALGAN DE LA LINEA DE FACHADA», «CASAS CARENTES DE RETRETES O FOSA SEPTICA» y «ESCAPARATES» y «CARRETILLAS DE MANO Y CARROS DE UNA Y DOS TONELADAS DE CARGA», correspondientes al presente ejercicio de 1960, se exponen al público en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, durante un plazo de OCHO DIAS HABILES, a los efectos de oír reclamaciones.

Se advierte de manera especial, que una vez finalizado el plazo de reclamación, no será oída ninguna queja formulada en su contra.

Lo que se hace público para conocimiento de todas aquellas personas a quienes pueda interesar.

Arrecife, 15 de Enero de 1960

## La tragedia de...

(Viene de sexta página)

la Bosnia-Herzegovina. Las tropas austriacas esperan el desfile. Van a pasar Francisco Fernando, príncipe heredero del Imperio de Francisco José, y su esposa morganática, Sofia de Chotek.

Surge el asalto a la carroza. Los pistoletazos y la muerte. El drama es incalculable. Da con el fin definitivo de la vieja Europa, abre el principio de la primera y horrorosa guerra mundial, acaba con el reinado de los Habsburgo y extiende al mundo la tragedia de una dinastía.

## Véndese

coche «Morris», 8H.P. buen estado de uso. Informes, García Escámez, 40

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Han zarpado para la costa de Africa 47 barcos de la flota insular

De arribada forzosa entraron la pasada semana 32 buques pesqueros andaluces

Para iniciar la campaña de captura de corvina y «pesca chica», que dura seis meses aproximadamente, han zarpado rumbo a la costa de Africa algunos barcos de la flota de Lanzarote cuya relación nominal ofrecemos a continuación: MOTORES.—«María del Pilar», «Juana», «Mercedes Quesada», «Joven Juana», «Dos Hermanas núm. 2», «Marino 7», «Suárez», «Repete», «Altair», «Ercilla», «Sarita», «Sirena del Río», «Tan Tan», «Rosita», «Juana Rosa», «Cruz del Sur», «Elvira», «Santa Ana», «Punta Graciosa», «Blanca Nieves», «Tromba», «Peneo», «Pescadora», «Pitorro», «Mari Carmen», «Female», «La Caridad», «Ral 1», «Néstor», «Punta Anaga» y «Monte Aloña». VELEROS.—«Carmita», «Anita», «España», «Bernardo Barrera», «Juan de la Rosa», «San Miguel», «Dautte», «Carlota García», «Elena Isabel», «Arrecife», «Joven Manuel», «Luz Marina», «Rosa», «Joven María del Pino», «Rápido», «Blanche», «Cecilio» y «Joven Antonio».

REGIMEN DE VIENTOS ALISIOS

El presente invierno ha sido pródigo en la producción de temporales del Norte (alisios), que tantos perjuicios ocasionan a los barcos de la Península que trabajan en los bancos afrocanarios. El pasado martes se registró otra de estas clásicas «mortadas», obligando a entrar en Arrecife a 12 buques pes-

queros con base en Andalucía. He aquí los nombres de estas embarcaciones: «María Andújar», «Hermanos Vitorique», «Santo del Mar», «Loyola», «Carmen Celi», «Julián Vitorique», «Massó 12», «San Enrique», «Juan Luis», «Gabarrón», «María Dolores» y «Mari Celi». Algunas de estas unidades, tripuladas por cerca de 400 hombres, desembarcaron sardinas para la industria local.

Después de efectuar diversas operaciones de suministro, el jueves reanudaron viaje a la pesca.

OTRA AVERIA EN LA FABRICA DE HIELO

En los primeros días de la semana llegaron los siguientes barcos de la Península a efectuar operaciones de aprovisionamiento o a descargar pescado: «Cristo del Puente», «Río Salado», «Lolita Ferrer», «Guzmán el Bueno», «Marisol de Tarifa», «Castillo de Santa Pola» y «Francisco Salvatierra Ortiz». En las últimas jornadas, sin embargo, no se ha registrado ninguna entrada debido a que la fábrica de hielo ha sufrido una nueva avería. Afortunadamente, las obras de ampliación y renovación de material de la misma van ya muy adelantadas, por lo que en fecha próxima podremos contar con una producción diaria de 40 toneladas.

EL «VICENTE GALLART» CON CEMENTO

En la madrugada del sábado arribó a nuestro puerto el va-

porcito mercante «Vicente Gallart», con procedencia de Las Palmas, que descargó una partida de cemento para la plaza.

Otros veinte pesqueros peninsulares entraron el domingo de arribada forzosa

Por quinta vez, en el espacio de dos meses, han arribado a Arrecife barcos pesqueros peninsulares para resguardarse del mal tiempo. El domingo atracaron veinte de estas unidades, distribuidas entre los muelles de Los Mármoles y Comercial. En total venían tripulados por 680 hombres que proporcionaron gran animación a la ciudad.

LOS CORREOS INTERINSULARES

Hoy habrá entrado en puerto el vapor correo «León y Castillo» que a las 8 de la noche zarpará para el Puerto de la Luz en viaje directo.

Mañana, a primera hora, arribará la motonave «Ciudad de Mahón», que a las 4 de la tarde continuará viaje a Puerto del Rosario, Las Palmas e islas del grupo occidental.

MARCHO A LAS PALMAS EL «ROBLE»

Después de permanecer varios meses sometido a carenado y reparación ha zarpado para Las Palmas el motovelero de tres mástiles «Roble», del armador de Arrecife don Tomás Toledo Hernández, el de mayor tonelaje que existe en el archipiélago.

Esta hermosa nave, que ahora va mandada por el piloto de la Marina Mercante don Francisco Hernández Cerdeña, se incorporará en fecha próxima a la línea Lanzarote Cabo Blanco, como barco correo.

ENTRO, REMOICADO, EL «AYACAM»

En las primeras horas de la mañana del domingo entró en el puerto de Los Mármoles, remolcado por el pesquero «Diego Crespo» el también pesquero con base en Huelva, «Ayacam» por sufrir una avería en el motor cuando trabajaba en la costa de Africa.

El «Ayacam» pasará en esta semana a la grada del varadero de Puerto de Naos para reparar la avería.

VISITA DE UN PERIODISTA ALEMÁN

Recorrió 8 kilómetros en taxi para ver amasar gofio a una «especialista»

Un joven novelista y periodista alemán, Mr. Rudolf Riechert, redactor de una importante publicación de Düsseldorf, ha visitado esta isla en misión profesional, para escribir reportajes de su jira por Canarias.

En Lanzarote solamente pensaba permanecer un día, pero en vista de lo interesante que encontró nuestra isla, prolongó su estancia aquí varios días más.

Al enterarse de que en San Bartolomé existe una mujer especializada en la confección de «sancochos» y gofio amasado, alquiló un taxi exclusivamente para visitarla. La señora, utilizando uno de nuestros típicos zurrones, amasó determinada cantidad de gofio mixto—cebada, trigo y arvejas—que Mr. Riechert degustó con vino, «jareas» asadas y fruta pasada. La campesina no pudo confeccionar el «sancocho» por no disponer en aquel momento de los ingredientes necesarios.

M. Rudolf Riecher, que durante la pasada contienda mundial fue piloto de la aviación germana, ha escrito también algunas novelas.

Reportajes cortos sobre Lanzarote

A partir del número del martes ANTENA comenzará a publicar una serie de reportajes cortos, bajo el epigrafe «Visiones de Lanzarote», de los que es autor el joven periodista grancanario Pedro González Sosa, quien, como se recordará, visitó recientemente la isla invitado por el Cabildo Insular para clausurar el último ciclo de conferencias celebrado en el Círculo Mercantil.

Estos reportajes están siendo publicados también en nuestro estimado colega «Falange», de Las Palmas de Gran Canaria.

SE VENDE CASA

en la Villa de Teguiise, una sola planta, fachada a la plaza de la Iglesia. Antigua residencia de D. Domingo Cancio, hoy propiedad de D. Bonifacio García; magnífico precio, techos y pisos a base de tea y riga. Informes: César Carrasco Cabrera, Florida (San Bartolomé)

ALMACENES "LASSO"

Participa a sus clientes que los números correspondientes a los 5 GRANDES REGALOS DE REYES de conformidad con la Lotería Nacional del 5 de enero son los siguientes:

1º Premio	Cochecito y Muñeca	Núm. 56.878
2º «	Una bicicleta de niño	« 23.497
3º «	Una gabardina señorita	« 48.548
4º «	Un corte Bambara para caballero	« 35.917
5º «	Una colcha guatada	« 25.199

Hasta la fecha se han presentado como agraciados con el 2º, 3º, 4º y 5º, respectivamente, doña Adelina Cabrera Vda. de Carrasco con el 2º, señorita María Dolores Bethncourt Rijo, con el 3º; don Pedro González Martín, con el 4º, y don Gilberto Perdomo, con el 5º.

NOTA.—Queda pendiente el primer premio, que corresponde al Cochecito y la Muñeca.

Imprenta GUADALUPE  
Teléfono, 256

# LOS REPORTAJES DE HOY

## Un Maestro perdió 86 alumnos en la catástrofe de Frejus

La triste historia de una familia española de la que perecieron el padre y tres hijos

MADRID.—Llegó a esta capital el grupo de niños de Frejus invitado a pasar las fiestas navideñas en España por la Delegación Nacional de Juventudes. Lo integran cinco chicos y veintitrés chicas.

Todos ellos han conocido las horas dramáticas de la catástrofe. Sin embargo, son de los pocos que han logrado salvarse junto con sus padres.

Al frente de la expedición viene uno de los profesores de la Escuela Comunal de Frejus.

—El viaje les ha sentado muy bien, porque les ha hecho olvidar aquellos momentos angustiosos.

Efectivamente. Traen un aire más bien optimista. Vienen, además, cargados de obsequios que les han hecho en Tarrasa, Martorell e Igualada los fabricantes catalanes.

### LA TRAGEDIA

—Aunque yo logré salvarme con mi mujer y mi hijo—me dice el profesor de Frejus, Giuce Maurice—, la tragedia nos ha afectado a todos profundamente. No ha habido vecino al que no le haya ocasionado la muerte de algún familiar. A mí me ha supuesto también la pérdida de ochenta y seis alumnos. Mi hijo, por ejemplo, ha perdido veinte camaradas de una edad aproximada entre los cuatro y cinco años.

En los primeros momentos—me cuenta también—no sabían si entregarse a la labor de recoger los muertos o lanzarse al salvamento de los que aún permanecían con vida.

—Las familias desaparecieron completas, especialmente los niños. Por eso apenas han quedado huérfanos.

### UN CHICO ESPAÑOL

La expedición—como hemos dicho—la componen en su mayor parte chicas, algunas ya de quince a dieciséis años, peinadas a lo Brigitte Bardot y vestidas a lo parisiense, con pantalones y trenzas.

Los chicos son menos, pero quizá se les oye más. Sobre todo a uno de ellos, a quien llaman de todas partes.

—Gerardl...

A Gerard no le dejan tranquilo.

Pero Gerard en realidad no es Gerard, sino Gerardo. Porque Gerardo es hijo de españoles. Nació en Frejus hace unos quince años.

—Mi padre es mañico, y mi madre andaluza—me dice muy

orgullosamente.

### HISTORIA TRISTE

—¿Perdiste algún familiar en la catástrofe?

—Pues no. Gracias a mi padre, que se dio cuenta en seguida de lo que sucedía, pudimos ponernos a salvo. Como salimos huyendo en un camión, logramos arrastrar con nosotros a muchos vecinos del pueblo.

—¿En Frejus había más españoles?

—Sí. Además le podría contar una historia muy triste. De una familia perecieron el padre y los tres hijos. La madre no murió, porque en el momento de la riada se hallaba en la Maternidad. Ha sido éste uno de los casos que más nos han conmovido a todos, y especialmente a los españoles.

Pero no ha acabado apenas de contarnos esta historia y su semblante ha cambiado totalmente y comienza a reír

—Perdóneme, que me llaman de ahí.

### EN MADRID

Y Gerardo Soler Díez va de un grupo a otro, bromeando o sirviendo de intérprete. Es un chico desbordante de vitalidad.

Aquí, en Madrid, lo mismo que en Barcelona, lo van a pasar muy bien. Tienen un programa de diversiones amplísimo.

A pesar de los momentos malos que han pasado, la catástrofe de Frejus irá siempre asociada a este bonito viaje que les ha proporcionado tan oportunamente la Delegación Nacional de Juventudes.



## La tragedia de la dinastía de los Habsburgo

### La caída del imperio austro-húngaro

El mundo contemporáneo ha vivido el horror de la tragedia griega, y las muertes violentas de la familia de los Atridas han tenido como una prolongación en el destino de los Habsburgos.

El derrumbamiento del viejo imperio austro-húngaro, en 1913, pone fin a una serie de dramas dominados por la alta figura del Emperador Francisco José, nacido en 1830, soberano en 1858 y muerto en 1916, después de sesenta y ocho años de reinado. Había visto perecer trágicamente a su hermano menor, a su hijo, a su mujer y a su sobrino convertido en príncipe heredero.

Después de 1918, el sucesor de Francisco José, el Emperador Carlos, intenta en vano volver a Budapest. Le hacen prisionero y finalmente se exila. A su muerte, su viuda, la Emperatriz Zita, marcha sola al extranjero con sus ocho hijos, el mayor de los cuales, Otto, jefe actual de la dinastía, ha conseguido alejar el drama para elevar, con sus hermanos, sus hermanas, y sus cuatro hijos, una existencia apacible y feliz en los alrededores de Múnich.

### LA CADENA TRAGICA: QUERETARO 1867

Estamos en Queretaro, Méjico, el 18 de junio de 1867. Un hombre de 35 años cae valientemente cara al pelotón de ejecución. La noticia llega a Europa quince días más tarde. El muerto es Fernando José Maximiliano, hermano menor del Emperador de Austria y Emperador de Méjico por la gracia y

los esfuerzos de Napoleón III, que luego le abandona. La mujer de Maximiliano, la Emperatriz Carlota, le sobrevivirá, loca, todavía 60 años.

### MAYERLING, 1889

La acción en el pabellón de caza de Mayerling, a unos 40 kilómetros de Viena. Es el 30 de enero de 1889. Acaba de descubrirse el cadáver del archiduque Rodolfo, hijo del Emperador, y de María Vetsera. Nadie sabe si es asesinato o suicidio. El misterio subsiste aún sobre lo que se llamó, ya para siempre, la tragedia de Mayerling.

### GENOVA, 1898

10 de septiembre de 1896, Isabel de Baviera, esposa de Francisco José, se dispone a subir a un barco en el puerto de Génova. De repente suena un grito. Un anarquista italiano se acerca a la soberana, asesínandola cuchilladas. La Emperatriz, triste después de una juventud brillante, se aislará de la Corte por la continuidad de los duelos. Su hermana moría en el incendio del Bazar de la Caridad.

### SARAJEVO, 1914

Dieciséis años después, 28 de junio de 1914. En Sarajevo, en

(Pasa a cuarta página)

# «ANTENA»

Teléfono, 256

El neumático H.C.T.



Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en carreteras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en TODO TERRENO.

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez

García Escámex, 4.-Teléfono, 158.

Arrecife de Lanzarote.

# GALERIA DE LOS DEPORTES

## (2-1) El Lanzarote se alzó con la victoria a última hora

El Puntilla ha perdido su primer partido de la temporada a manos del Lanzarote en un partido que resultó entretenido y tuvo el aliciente de lo incierto del resultado, pues si bien el Lanzarote marcó su segundo gol mediada la segunda parte y el Puntilla luchaba en inferioridad numérica por expulsión de Serafin, el encuentro no se resolvió hasta el minuto final ya que los azules tuvieron momentos de dominio absoluto que no se tradujeron en goles por verdadera mala suerte. También el Lanzarote pudo haber aumentado el tanteo a su favor pues no pocas oportunidades se le presentaron y muchas también las facilidades que daban los defensas azules, anteayer, en el peor encuentro que les hemos visto jugar. Se notó sensiblemente la falta de Ortega, que Domingo primero y Fontes después no supieron cubrir.

El primero en marcar fue el Puntilla. Antonio saca una falta; la pelota rebota en el larguero y Serafin, oportunísimo, fusila el gol imparablemente. Minutos antes de terminar el primer tiempo el Lanzarote por mediación de Ginés logra la igualada, en jugada precedida de claro fuera de juego, con cuyo resultado se llega al descanso.

En la segunda parte consigue el equipo blanquiazul el tanto de la victoria. Se produce un medio lío ante la puerta de Sanjusto que éste no acierta a resolver y Julián, interior izquierda del Lanzarote manda el balón a las mallas.

El conjunto de la calle Cienfuegos, sin hacer un buen partido, dio justa réplica al Puntilla y su triunfo creemos fue merecido. Puso más entusiasmo e iban a todas con mucho ardor y, aunque atropelladamente, dominaron más y crearon más situaciones de peligro en el marco de Sanjusto, que el domingo tuvo paradas magníficas, junto a otras intervenciones falto de reflejo y decisión. Fue la suya una actuación desconcertante. Del Lanzarote nos gustó su entereza y amor propio, e individualmente Melo.

Del Puntilla lo único destacado fue su línea de medios Recio y Melo, que lanzaron una y otra vez a una delantera que se estrellaba siempre en la defensa blanquiazul, y aunque hicieron algunas buenas jugadas—muy bonitas pero poco prácticas—no se tradujeron en nada positivo. Sólo des-

pués del segundo gol de Lanzarote y la expulsión de Serafin se crecieron y dieron sensación de peligro.

El arbitraje del señor Pérez no satisfizo.

\*\*\*

En primer partido de Liga juvenil el Imperial venció al San Fernando por 1-0, gol marcado por Perdomo.

OLIVA

## EDICTO

EL ALCALDE DE ARRECIFE, HACE SABER:

Que aprobada por esta Corporación Municipal la ORDENANZA MUNICIPAL DE LA EDIFICACION EN ARRECIFE, queda expuesta al público en la Secretaría de este Ayuntamiento, por espacio de QUINCE DIAS, para oír reclamaciones.

Lo que se hace público para general conocimiento y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 109 de la Ley de Régimen Local de 24 de Junio de 1955.

Arrecife, 18 de enero de 1960

## DESEO COMPRAR COCHE

buen estado de uso. Para informes en esta Redacción.

## EDICTO

### NEGOCIADO DE QUINTAS

EL ALCALDE DE ARRECIFE:

HACE SABER: Que ignorándose el paradero de los mozos RAFAEL BERTANCORT HERNANDEZ, RAMON CAMPOS, ISIDRO DELGADO HERNANDEZ, PEDRO DIAZ MARTIN, JUAN-FERNANDO LEON CABRERA, JOSE MARTIN OLIVERO, GERARDO NELLY GARCIA, MIGUEL REYES PEREZ, ALFONSO REYES SANTANA, JUAN SUAREZ GRAFFIGNA, FEDERICO SUAREZ HERNANDEZ, ANGEL TAVIO RODRIGUEZ, y ALFONSO SANTOS SANTANA, y hallándose comprendidos en el Alistamiento para el Reemplazo del Ejército del año actual y no habiendo podido ser notificados personalmente, se advierte a los mismos, a sus padres o tutores, parientes o personas de quienes dependan cuyos nombres y actuales domicilios o residencias también se desconocen, que por el presente Edicto se les cita para que comparezcan en estas Casas Consistoriales, por sí o por medio de legítimo representante, ante este Ayuntamiento en los Actos de Rectificación del Alistamiento, Lectura y Cierre del mismo y Clasificación y Declaración de Soldados, que respectivamente tendrá lugar los días 31 del actual mes, 14 y 21 de Febrero próximo y hora de las ocho de la mañana, para que puedan aducir las reclamaciones o excepciones pertinentes, quedando para el caso de que no comparezcan, apercibidos con la declaración de PROFUGOS y demás responsabilidades legales a que hubiere lugar.

Arrecife, 9 de Enero de 1960

## CINE ATLANTIDA

PROXIMA SEMANA

El más grande drama musical de todos los tiempos  
**MELODIA INTERRUMPIDA**  
 (CINEMASCOPE-METROCOLOR)  
 Por Glenn Ford y Eleanor Parker.—Trozos escogidos de ópera y de canciones populares.

### ANGULO DEPORTIVO

## SIN GALLOS

La noticia no la confirmamos, pero se rumorea insistentemente que este año no habrá temporada gallística. Al parecer han surgido diversos inconvenientes de tipo técnico y económico entre los buenos aficionados directivos de las casas de Arrecife, que imposibilitarán la apertura de las galleras y la posterior celebración de las riñas.

No sabemos hasta qué punto concreto alcanzará esta crisis, ni conocemos tampoco las posibles soluciones aplicables a la misma. Pero si hemos de señalar que, con el esfuerzo entusiasta de todos, directivos y aficionados, hemos de quemar hasta el último cartucho en favor de la pervivencia de este deporte, tan típicamente isleño, que en Lanzarote es ya cosa histórica y tradicional.

Quisiéramos que estas líneas no sirvieran de «réquiem» a la muerte de este atávico deporte insular, sino de estímulo y aliento a ese puñado de buenos y auténticos aficionados que todavía quedan en Arrecife, de los cuales hay que esperar, lógicamente, un supremo y heroico esfuerzo en pro de la no desaparición de las riñas de gallos.

GUI TO

## SASTRERIA «FABREGAS»

ULTIMAS NOVEDADES

Fajardo, 26

## Se necesita señorita para oficina

con amplios conocimientos contabilidad. Buen sueldo  
 Intormes en esta Redacción

### Por gentileza de la Casa DOMECQ la quiniela de la 18 jornada

At. Madrid-Oviedo	1
Elche-Valladolid	1
At. Bilbao-Granada	1
Zaragoza-R. Sociedad	1
Valencia-Betis	2
Sevilla-Las Palmas	1
Español-R. Madrid	x
Osasuna-Barcelona	2
Santander-Indauchu	1
Leonese-Avilés	x
Alavés-Coruña	—
Gijón-Sestao	1
Sabadell-Orense	1
Ferrol-Tarrasa	1
Celta-Basconia	1
Jaca-Murcia	x
Boba «FUNDADOR»	

## ¡Aquí está su lavadora!



**SUPER MAQUINA DE LAVAR**

La mas moderna lavadora. Véala de cerca y... SERÁ SUYA

Lava, acariciando su ropa

## Imprenta GUADALUPE

Hermanos Zerolo, 7 - Teléfono, 256

## NEMESIO CABRERA PERDOMO

PERITO MERCANTIL

Preparación para Escuelas de Comercio, prácticas de oficinas y cultura General. José Antonio, 50-Arrecife.

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

## RECORTES DE PRENSA

### ¡No hay derecho!

«En el deporte, como en la vida, hay que tener compasión para el caído. Y nos parece que la prensa madrileña se ha pasado por alto esta noble conducta al referirse al reciente partido Madrid-U. D. Las Palmas. «Informaciones» dice en un titular: «El frío, el pavo y el Las Palmas impidieron el lleno en el Estadio.»

Tenemos la seguridad de que en todo esto no ha andado metido el redactor canario de «In-

formaciones», Pancho Guerra, autor del popular «Pepe Monagas.»

Se dice en el mismo periódico que «si esto sigue así (al parecer, si la U. D. sigue jugando en el Bernabéu), el secretario técnico del R. Madrid, Saporta, deberá echar mano de la importación de espectadores.»

Y esta alusión despreciativa si es verdad que no la «saporta» nadie...»

(De «La Tarde» de Tenerife)

### Bicicletas

«La crónica de sucesos nos informaba anteayer del fallecimiento de una anciana, originado por atropello de una bicicleta. Una vez más se demuestra que las bicicletas no son tan inofensivas como parecen y ello

contribuye a irritar más al público sensato cuando ve por nuestras calles a bicicletas en manos irresponsables de niños que desconocen las normas más elementales de tráfico.»

(De «Falange» de Las Palmas)

### Tabaco rubio

MADRID.—Por orden comunicada del ministerio de Hacienda de fecha 22 de diciembre, se dispone que los precios de venta al público de determinadas labores de tabaco rubio serán los siguientes, por cajeti-

lla: Bisonte, 10 pesetas; Dominó, 13; Marveis, 14; Cherterfield, Camel, Lucky, Philips y Old Gold, 16; de módulo largo, mentolado o con filtro, 20 pesetas.

(De «Ya»)

### Subida

«El llamado redactor de «Informaciones», que en la 1 página del número 10.901, correspondiente al 15-12 59, redacta el siguiente titular: «EN ZARAGOZA SE ESPERA ESTA TAR-

DE LA SUBIDA DEL EBRO». Para que luego digan que Zaragoza es una ciudad barata. Ya, ¡hasta sube el Ebro!»

(De «La Codorniz»)

### ¡Ochenta millones!

«Ochenta millones de pesetas por un cuadro de Picasso». Este es el título de una noticia publicada por «ANTENA» en su número del pasado 29 de diciembre.

Total, cuestión de un cerito de más. Un cerito capaz de hacer feliz a cualquiera, incluso al mismo don Pablo. Y ahora... ¡a temblar ante los próximos números de «La Codorniz»!

## Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones. Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote

## SOLAR CON TRES HABITACIONES

fosa séptica con derecho a arrimo para construir más habitaciones SE VENDE en calle Argentina. Para informes teléfono 189 o en esta Administración (teléfono 256)

## TEMAS VARIOS

### «España es el país más digno, honrado y amistoso que he conocido»

Dice Robert C. Ruark en un diario de Nueva York

Bajo el título «España, ¿un estado policía? No lo he notado», el «New York World - Telegram», de Nueva York, publicó el pasado día 23 de diciembre, un artículo del periodista norteamericano Robert C. Ruark, cuya traducción publicamos textualmente:

Palamós (España), 23 de diciembre.—Me parece que existen más conceptos erróneos sobre España que sobre cualquier otro país que conozco. Uno de ellos es el que es un Estado-policía.

Ya sé que hay guardias civiles, especie de Policía rural, con anticuados sombreros de hule. Lo sé porque el destacamento local patrulla por la playa, enfrente de mi casa, y viene amigablemente de vez en cuando a sentarse en mi cocina y a beberse una cerveza cuando está lloviendo.

Si hay Policía secreta, yo no me he tropezado con ella. Todo lo que he encontrado es amistad, en un nivel bastante elevado y, desde luego, en un nivel bajo. Y he construido una casa aquí, y todavía tengo otra alquilada en Barcelona. El alquiler permanece fijo.

Es imposible saber qué clase de amigos puede hacer uno en este país, pero yo conozco a algunos aristócratas, y también al carpintero local. El tocador de clarinete Artie Shaw, ahora reformado, vive en paz en lo alto de una montaña, junto a un lugar, Bagur, y nadie molesta a don Arturo. Xavier Cugat procede de esta región. Salvador Dalí vive en esta zona, y nadie se mete con él porque tenga un bigote cómico.

El fallecido Camille Cianfarrá, corresponsal en España del bueno y gris «New York Times» al mismo tiempo que seguía su pauta de hostigar al Gobierno de Franco—hasta el punto de que en cierta ocasión le fueron retiradas sus credenciales—, estaba proyectando comprar una parcela de terreno al lado mío y construirse allí un hogar permanente. Su trágica muerte a bordo del «Andrea Doria» puso fin a ese plan, aunque no al plan del «Times» de zaberir al país.

Mr. Benjamin Welles, persona muy agradable, parece estar siguiendo en parte la norma de alta dirección del «New York Times» de armar camorra en España. Welles, hijo del antiguo secretario de Estado, busca siempre el aspecto negativo. En una reciente información —

anónima—sobre el discurso del Generalísimo con ocasión del vigésimo aniversario, el nombre de Welles adornaba un colofón titulado «Punto de vista de la minoría del Gabinete». El suelto estaba escrito de tal forma, que Welles parecía casi disculparse por haber encontrado tan poco que criticar.

He admirado al bueno y gris «Times» durante años y en una o dos ocasiones he bebido cantando con su bueno y gris redactor jefe Turner Callege, y me preguntó cuál es el punto de vista del periódico. ¿Qué tiene el «Times» en su magín en relación con uno de los pocos países que nos quiere, que desea cooperar con nosotros y se yergue como bastión cuando otros pueblos nos abandonan?

Estamos en vísperas de que nos arrojen de Marruecos. No nos quieren demasiado en nuestras bases británicas. Nos llamamos—la Fuerza Aérea y la Sexta Flota—firmemente afincados aquí. Atendiendo al consejo dado, la economía española ha quedado perfectamente estabilizada... a un coste que me imagino no admite comparación con el del último insulto que hemos recibido en Laos.

Citaré a mis padres políticos, a mi mismo y a todos los que han sido mis invitados durante seis años, australianos o de otra procedencia, para decir que es este el país más digno, honrado, decente, limpio y amistoso del mundo y que ya va siendo hora de que alguien lo diga.

Me designo a mí mismo para decirlo: ¡Viva España!

## FUNERARIA ANICETO BARRIOS PARRILLA

Servicios particulares y para asegurados de

**FINISTERRE, S. A.**

Calle Coronel Bens, 29 ARRECIFE

## Muebles «CABRERA»

Ventas en calle Cuba, núm. 1. Taller de Carpintería. Arrecife

Teléfono de ANTENA

== 256 ==